
消费旺、市场热、出行畅
——2024年元旦假期盘点

合力共谱协同发展新篇章
忠县党政代表团一行来足考察交流

新渝报讯（记者 陈安林）2023年12月29
日，忠县县委书记李电、县人大常委会主任陈
强、县政协主席袁德祥率党政代表团来足考
察城市建设、文旅融合、工业发展等工作，深入
对接全市“一区两群”对口协同发展相关事宜。

当天，在大足区委书记陈一清，区委副
书记、区长徐晓勇，区政协主席廖文丽，区
委副书记罗晓春陪同下，忠县党政代表团
先后前往大足区城市规划展示馆、盛泰光
电科技股份有限公司、大足石刻游客服务
中心等地实地考察学习，详细了解大足经

济社会发展情况。
陈一清代表大足区委、区政府对忠县党

政代表团一行来足考察交流表示欢迎。他
说，当前，大足区正深入贯彻党的二十大精神
及市委六届二次、三次、四次全会精神，强化
稳进增效、除险固安、改革突破、惠民强企工
作导向，着力打造“246”现代制造业集群体
系，争做成渝中部崛起和渝西地区一体化高
质量发展的先行区，加快做靓享誉世界的文
化会客厅、建强链接成渝的“两高”桥头堡。
开展足、忠对口协同发展，是市委、市政府交

给大足的重大政治任务。希望两地共同抢抓
成渝地区双城经济圈建设、全市区域协调发
展战略机遇，一盘棋谋划、协同化推进，进一
步强化招商引资、乡村振兴、项目建设、科研
协作等方面合作，通过优势互补、资源共享、
互惠互利、协同联动，同心同向探索出一条更
高质量、更有效率、更可持续的合作发展之
路，在现代化新重庆建设中彰显担当作为。

李电衷心感谢大足区对忠县的倾情关心
和鼎力支持。他说，“结对”以来，双方以对口
协作为契机，开展真诚合作，办成了一批暖人

心、顺民意、惠民生的好事实事。近年来，忠
县立足新发展阶段、贯彻新发展理念、构建新
发展格局，坚定特色产业集群、特色中等城市

“双特”发展思路，加快建设“一地一城三区”，
着力构建符合忠县发展实际、与生态环境相
适应的现代产业体系。希望大足和忠县能够
进一步加强沟通交流，在产业发展、科技创新
等方面开展更深层次、更宽领域、更加紧密的
合作，携手推动协同发展取得更大成果。

大足区市管领导印国建、周树云，忠县副
县长齐明山，两地相关部门负责人参加。

冰雪活动热闹非凡，餐饮消费火爆十足，
旅游出行人山人海……3天的元旦假期，神
州大地持续涌动消费热情，不断刷新消费数
据，展现了大街小巷温暖升腾的“烟火气”，映
射出人们对新的一年美好生活的向往，彰显
着中国经济的澎湃动能。

假日期间，辽宁沈阳市浑南区东北亚国
际滑雪场，人们或踩着雪板在雪地上驰骋，或
与好友互掷雪球打闹，或在巨型雪人前打卡
拍照。银装素裹下，一派热闹。

“‘泡’在雪场跨年，是特别美好的回忆。”
来自福建的陈欣和朋友们第一次体验滑雪，
接受采访时，仍然满脸兴奋。

“我们雪场在 2023年进行了升级改造，
如今14条雪道、22万平方米的雪场面积最多
能同时接待 3000人。”东北亚国际滑雪场负
责人王盈介绍，雪场提供餐饮购物、文娱休闲

及游览功能的综合性冰雪服务，元旦假日日
均接待游客近2000人。

让“冷资源”释放“热效应”，冰雪经济成
为冬日消费市场的增长点。美团、大众点评
数据显示，2023年 11月，滑雪门票团购订单
量同比2019年增长超780%，其中新疆、黑龙
江、河北等热门滑雪目的地关注度较高。

离开滑雪场，进入市中心，吃上一顿热乎
乎的美食，是冬季里的另一种享受。

2024年开年第一天的中午，北京知名美
食街牛街上人潮涌动，前来聚餐的市民和“打
卡”的游客络绎不绝。

“前面还有 606桌！”市民马先生告诉记
者，天气一冷，就想和家人吃顿铜锅涮肉喜迎
新年，没想到会如此火爆。

记者在走访中发现，元旦假期期间，餐厅
一“厢”难求、大厅零点排队已成为全国餐饮
市场的普遍现象。每个城市“跨年地标”附近
的餐厅更是当地的“大热门”：海底捞上海外

滩店跨年夜等位持续到凌晨，广州“小蛮腰”
附近陶陶居跨年夜时段餐位提前一周就已订
满，长沙费大厨坡子街店下午 4点已经开始
排起长队……

堂食生意火热的同时，餐厅也纷纷抢抓
机遇推出“线上”团购套餐。美团数据显示，
临近元旦的一周，上线“跨年”主题团购套餐
的餐饮门店数同比增长108%，相关套餐订单
量增长526%。

来一场说走就走的旅行，成为假期里很
多人的选择。

观日出、赏寺塔、泡温泉、品美食……元
旦假期，杭州市民胡浩男带着妻儿，在云南腾
冲市完成了一场愉快的自驾旅游。“这边物价
相对便宜，景色美，吃的也好，孩子玩得很开
心。”胡浩男说。

元旦假期期间，旅游市场全面开花。携
程数据显示，国内跨年旅游订单量同比增长
168%，出境游订单量增长388%，在高端度假

酒店、定制游等旅游消费方面，游客的人均花
销均有不同程度上涨。

市内出行需求旺盛。滴滴出行数据显
示，多地举办烟花秀、灯光秀等跨年活动进一
步助推跨年打车出行，2024年 1月 1日凌晨
成为叫车需求涨幅最大时段，短时涨幅激增。

旅游通达，出行顺畅。来自交通运输部的
数据显示，元旦假期期间，全国铁路、公路、水路、
民航预计发送旅客总量超1.2亿人次，比2023年
同期增长78.4%，比2022年同期增长33.1%。

元旦假期的最后一天，全国迎来返程高
峰，各地交通运输部门也采取积极措施。北京
公交集团重点做好火车站地区运输保障，宁夏
交通运输部门加强气象预警和路网监测调度，
山东烟台港客运公司统筹烟台—大连、龙口—
旅顺、蓬莱—旅顺三条航线的航班计划，根据
各客运站生产作业实际调配夜间载客航班。

（记者叶昊鸣 邹多为 徐壮 于也童 刘
艺淳 赵紫羽）

□ 新华社记者

在奔跑的新重庆中迈开“大足”
□ 罗义华

大足累计建成
高标准农田86万多亩
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谱写巴渝新篇章的价值引领者

2023年的最后一天，重庆年内最后一场
马拉松在渝西激情开跑，12000 名跑者用一
场马拉松告别 2023，奔赴更加美好的 2024。
正如奔跑的新重庆一样，跑出新速度，奔出加
速度，既给已经过去的一年定格风风火火的
一幕，也给扑面而来的新一年发出击鼓催征
的信号。

2023年，新重庆的建设积极推动国家战略
落地，以创新驱动发展，以改革推动进步，一些
具有重庆辨识度的热词串联起新重庆建设的
一件件大事要事。党建统领“885”工作机制、

“33618”现代制造业集群体系、数字重庆、亩均
论英雄、新时代“红岩先锋”变革型组织、“一件
事一次办”改革、“141”基层智治体系……

新重庆建设定下“跳一跳、够得着”的目
标。在为新重庆建设展现大足担当、贡献大
足力量的征程中，大足区广大干部群众敢闯
敢干、唯实争先，在拼经济、拼发展的赛马比
拼中，可圈可点，浓墨重彩书写了一篇又一篇
的奋斗华章。

大足“十大行动计划”深入推动成渝双圈
建设，“五合一”改革取得显著成效，“246”先

进制造业集群体系稳步推进，“机会清单”激
活旅游消费市场强劲复苏，大（足）内（江）高
速全线通车，大足石刻文化城建设项目集中
开工，第九届中国（重庆）大足国际五金博览
会助推大足五金“卖全球”，中国重庆大足·首
届石窟寺保护国际论坛提供中国方案，创建
全国文明城区火热进行，中国·重庆大足第三
届川剧旅游文化节暨首届双城“梅花”盛典隆
重举行，大足“江西环锂”项目列入一季度重
庆“招大引强十强榜”，大足“年产100万吨钢
结构制造项目”列入重庆“重大项目开工十强
榜”，大足在2023年一季度进入全市10个“快
马区县行列”（大足区委书记陈一清在市委召
开的区县委书记和部门一把手 2023 年第一
季度例会上作交流发言，市委书记袁家军在
评点时指出，有关区县抓经济抓发展的思路
清、改革力度大、政策精准，以发展的实际成
效跑出了加速度、展现了精气神），大足通过

数字化赋能建强工业互联网、此成为大足“最
佳实践”向全市推广、大足企业家被评为“十
大渝商”……

在 2023 年广大干群合力铸就的众多具
有大足辨识度的锦绣篇章里和大足标志性的
成果里，是全面贯彻落实习近平新时代中国
特色社会主义思想取得的新成效、是在成渝
地区双城经济圈建设中争创的新地位、是在
推动全面建设社会主义现代化新重庆中作出
的新贡献、是在人民群众对更加幸福美好生
活实实在在的新感受、是在深入推进新时代
党的建设新的伟大工程中展现的新气象。

2023年12月25日—26日，重庆市委六届
四次全会召开，审议通过《中共重庆市委关于
深入贯彻落实习近平总书记重要指示精神
奋力实现“三攻坚一盘活”改革突破的意见》，
发出“争做全面深化改革的促进派、实干家”的
号召，动员全市上下统一思想、统一行动，以更

大决心和力度推进重点领域改革攻坚。
在2023年12月27日下午召开的大足区

委常委会（扩大）会议指出，全区上下要准确
把握市委六届四次全会和市委经济工作会议
精神内涵，深刻领会把握全市一年来取得的
显著成绩、五个方面的改革攻坚任务、工作的

“四个导向”目标要求、明年经济工作的十项
重点任务，坚持系统集成、靶向施策、精准发
力，稳妥有序抓好机构改革落地落实，集中力
量、集智攻坚、专班推进、闭环落实，全力打好
打胜“三攻坚一盘活”改革突破攻坚战。

人民群众的期盼，是我们建设新重庆新
大足征程上的最大动力。新的一年带着露珠
披着朝霞满怀希望迎面扑来，我们将继续为
新重庆建设展现大足担当、贡献大足力量，甩
开膀子，迈开“大足”，继续全力做好“三篇大
文章”，持续唱响“精美
的石刻会说话”，奔跑在
把市委擘画的“蓝图”转
化为推动大足发展的

“路径图”“施工图”“实
景图”的路上。

新华社北京1月1日电 1月1日，中共中央总书
记、国家主席习近平同朝鲜劳动党总书记、国务委员
长金正恩互致新年贺电，共同宣布将 2024年确定为

“中朝友好年”并启动系列活动。
习近平指出，中朝是山水相连的友好邻邦。中朝友

谊由两党两国老一辈领导人亲手缔造，在血与火的革命
斗争中凝结淬炼，在社会主义建设历程中持续深化。近
年来，在双方共同努力和推动下，中朝传统友好合作关
系步入新的历史时期。双方密切战略沟通，深化务实合
作，在国际多边事务中加强协调配合，推动中朝关系不
断发展，捍卫了两国共同利益，维护了地区和平稳定。

习近平强调，新时期新形势下，中国党和政府始
终从战略高度和长远角度看待中朝关系，维护好、巩
固好、发展好中朝传统友好合作关系是我们坚定不移
的方针。中方愿同朝方一道，以两国建交 75周年暨

“中朝友好年”为契机，弘扬传统友谊、深化战略互信、
增进交流合作，推动中朝关系与时俱进取得更大发
展，共同谱写中朝友好新篇章，更好造福两国人民，为
维护地区和平稳定不断作出新贡献。

金正恩在贺电中表示，2024年是朝中建交75周年，
具有重要意义。当前朝中两国各自社会主义建设进入
新的发展阶段，国际形势复杂演变。朝中两党和两国政
府将2024年确定为“朝中友好年”，根据时代要求进一
步升华发展朝中传统友好合作关系，符合两国人民的共
同期待和愿望。朝中友谊是在社会主义斗争中建立并
巩固发展的。我坚信，在新的一年，朝中友谊牢不可破
将得到充分彰显。朝中两党和两国政府将通过举办“朝
中友好年”活动，加强政治、经济、文化等各领域交流往来，
增进友好感情，拉紧团结纽带，在维护地区和世界和平稳
定的共同斗争中进一步加强协作，谱写朝中关系新篇章。

新华社北京 1 月 1 日
电 1月1日，国家主席习近平
与美国总统拜登互致贺信，
祝贺两国建交45周年。

习近平在贺信中指出，
中美建立外交关系是两国关
系史和国际关系史上的大事
件。45年来，中美关系历经
风雨，总体向前发展，不仅增
进了两国人民的福祉，也促
进了世界的和平、稳定和繁
荣。历史已经并将继续充分
证明，坚持相互尊重、和平共
处、合作共赢，是中美两个大
国的正确相处之道，理应成
为新时期中美双方的共同努
力方向。

习近平指出，我同拜登
总统在旧金山会晤，开辟了
面向未来的“旧金山愿景”，
为中美关系发展指明了方
向。双方要认真落实两国元
首达成的重要共识和成果，
以实际行动推动中美关系稳
定、健康、可持续发展。

习近平强调，我愿同拜
登总统共同努力，继续为中
美关系把舵领航，造福中美
两国和两国人民，促进世界
和平与发展事业。

拜登在贺信中表示，
1979年建交以来，美中之间
的联系促进了美国、中国和
全世界的繁荣和机遇。我致
力于负责任地管理这一重要
关系。我期待在我们的前任
们以及我们多次会晤和讨论
取得进展的基础上，继续推
进美中关系。
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新渝报讯（记者 邓小强 通讯员 尹颖）“家里用上了
天然气，做饭、洗澡真是方便，不用烧柴烟熏火燎的。感
谢人大代表和社区干部，真是办了件大好事。”临近新年，
大足区宝顶镇香山社区七组、八组的 150余户居民家庭
接通了天然气，用过燃气灶后，居民赞不绝口。

这两个村民小组能够用上天然气，是多位区、镇人大
代表和社区干部历时三个多月共同努力的结果。

今年 8月份，香山社区八组部分村民向社区反映，
希望也能用上天然气。社区八组远离交通主干道，人员
居住分散，这里一直没有接通天然气管道。要为八组铺
设天然气管道，需要经过社区七组土地，要由七组先铺
设天然气管道。然而，七组居民使用天然气的意愿不
强，认为用天然气花钱，烧柴火已经能满足他们的日常
生活。遇到这一难题，八组居民找到当地的区、镇人大
代表黎冰燕、陈大兵、陆敏等人，希望人大代表能出面解
决协调。

黎冰燕等多位代表获知群众诉求后，立即组成调研
小组，通过实地走访、入户调查、举办院坝会议等方式，全
面摸清情况。

梳理发现，不愿开通天然气的群众主要基于三点考
虑：第一，天然气的开通对他们而言不是必需的，他们已
经付出精力和时间储备好了足够的木柴。第二，天然气
开通的费用对他们来说不是一笔小的数目。第三，他们
担忧天然气管道的铺设会给他们耕种的土地带来不良影
响，甚至埋下安全隐患。

针对这部分群众的认知和疑虑，代表们研究制定了
问题解决方案。代表们首先挨家挨户上门宣传开通天然
气的必要性，先让村民改变旧观念。其次，在经济上进行
关心。对于家庭确实有困难的，先了解他们该享受的政
策是否都已享受且是否落实到位；若已享受到还有困难
的，积极帮他们联系工作岗位，推荐他们参加人社局、镇
上组织的技能培训班，让他们多方面增长技能、增加收
入。另外，给他们吃下定心丸，保证耕地安全，耕种不受
影响。在此过程中，组织村民议事大会，邀请天然气公司
的技术人员一同参与，协商决定管道铺设路线、铺设深
度，保证不影响居民日常生活。

在人大代表和社区干部的共同努力下，历经 3个多
月，到2023年12月中下旬，香山社区七组、八组的150余
户居民陆续都用上了干净环保的天然气。感到天然气
带来的生活品质的改善，连一开始不赞同开通天然气的
居民都说：“还是天然气好，用起来真方便，今年家中

‘气’顺了。”

中朝两党两国最高领导人互致新年贺电宣布启动“中朝友好年”

香山社区通了天热气

随着宝顶小筑、观景平台等配套设施
相继完工，大足宝顶石刻景区设施更加完
善，增加了游览时间，体验感更加舒适。

新渝报记者 瞿波 摄

宝顶石刻景区日趋完善


